

Jour de semaine – 15-10-2018

<https://mailchi.mp/7a3278071bd5/marathon-la-flamme?e=7bbfc85fa9>

Vosges - Un nichoir pour effraie dans le clocher d'Épinal !

Les chouettes effraie se font rares. *Oiseaux nature* et la ville d'Épinal ont installé un nichoir dans le clocher de la basilique Saint-Maurice ! « La chouette effraie ou effraie des clochers vit la nuit. À l'origine, elle vivait dans les falaises méridionales. Elle est remontée et s'est adaptée aux constructions humaines en nichant dans les granges, les ruines et les clochers», explique Jean-Louis Hans d'*Oiseaux Nature*. Mais les clochers sont grillagés pour éviter l'invasion des pigeons. Avec le trafic routier, une chouette effraie meurt tous les 200km et l'agriculture moderne élimine les milieux bocagers. Cette « dame blanche » qu'on voyait couramment dans les villages vosgiens, devient un oiseau rare, et ce dans toute l'Europe. C'est une espèce protégée depuis 1972.

Ce 11e nichoir installé dans les Vosges répond au plan diversité de la ville. Épinal a déjà des ruches, des hôtels à insectes, ... et désormais un nichoir pour chouette effraie. Le grillage découpé épouse l'entrée du nichoir et permet à la chouette effraie de se réapproprier cet espace. « Du fait de sa hauteur, le clocher est à l'abri des prédateurs et permet aux jeunes de faire leurs débuts en voletant en toute sécurité », expliquent ces passionnés. Des naissances ont été observées dans un dispositif similaire à Saint-Benoit-la-Chipotte.

Dans le Haut-Rhin, après la pose de 200 nichoirs, le nombre de couples est passé de 10 à 130 en 15 ans. « Voir une chouette effraie prendre son envol d'un clocher est tout simplement magnifique ... »

BB